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proliferam na regiãoproliferam na região
Damos-lhe a conhecer 16 grupos 
que têm mais de 3 mil associados
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Vivemos numa região 
com grande tradição 

motard com vários Motoclubes 
implementados no território 
e com vários grupos a nascer 
para juntar em atividades os 
amantes das duas rodas.

Na região do Vale do Sou-
sa, nos concelhos de Paços de 
Ferreira, Penafi el, Paredes e 
Lousada, existem vários gru-
pos, e nesta edição damos-lhe 
a conhecer a história de alguns 
deles. Estes 16 grupos que con-
tactamos, temos um total de 
cerca de 3000 mil associados. 
Realizam várias atividades e 
têm também um papel mui-
to ativo na sociedade, procu-
rando contribuir para causas 
sociais, promovendo a sensi-
bilização junto dos seus moto-

ciclistas, mas, mais do que isso, 
procurando mudar a imagem 
que as pessoas têm dos grupos 
motards e dos motociclistas, 
vistos muitas vezes apenas 
como amantes da velocidade e 
desrespeitadores das regras de 
trânsito, títulos que todos eles 
se recusam aceitar.

No concelho de Penafi el, exis-
tem vários grupos motards, uns 
mais organizados do que outros, 
mas todos com a partilha do gos-
to pelas motas. 

O mais expressivo em termos 
de antiguidade é o Moto Clube do 
Vale do Sousa que este ano com-
pleta 35 anos de existência – é o 
terceiro mais antigo do país – e 
foi dos primeiros a ser criado no 
Vale do Sousa. 

Começou pela paixão de um 
grupo de amigos pelas motas, 

mas hoje afi rma-se como uma 
associação com uma intervenção 
muito mais ativa na sociedade e 
no universo dos motociclistas e 
conta com 220 associados. Tem 
como ponto alto das suas ativida-
des a realização da concentração 
de São Martinho, que acontece 
em novembro e recebe milhares 
de motards de todo o país. 

Ao Jornal IMEDIATO, Fer-
nando Gomes, presidente do 
Moto Clube do Vale do Sousa 
destacou o trabalho feito junto 
da comunidade, mas também ao 
nível da sensibilização dos seus 
associados, ao nível da prevenção 
rodoviária. “Temos feito um tra-
balho muito digno em termos de 
sensibilização rodoviária”, referiu 
Fernando Gomes, explicando que 
regularmente realizam ações com 
a GNR para abordar a problemáti-
ca e orgulhoso por, em centenas 
de passeios e milhares de quiló-
metros percorridos, terem tido 
apenas um acidente grave que 
envolveu um sócio que fi cou pa-
ralítico a vir da concentração de 
Faro, em 2005. 

As políticas do Moto Clube 
do Vale do Sousa, de responsa-

bilidade e respeito pelas regras 
de trânsito, é uma das bandeiras 
dos vários grupos que damos a 
conhecer nesta edição. 

É também por este respeito 
das regras de segurança que se 
bate o Moto Clube de Paços de 
Ferreira. “Falamos sobre como 
andar em grupo, apelamos para 
que ninguém exceda velocidades 
e, por isso, saímos em grupo e re-
gressamos em grupo”, explicou 
Filipe Neto, o presidente da ins-
tituição fundada em 2000 e que 
conta com 130 associados.

Apesar de já terem perdido 
alguns sócios, em acidentes de 
mota, Filipe Neto garante que 
nunca foi em atividades ofi ciais 
do clube, que tem como pontos 
altos a cerimónia do aniversário, 
alguns passeios e uma Via Sacra 
Motard, que vai na sua 2.ª edição, 
entre Lousada, Paços, Aparecida 
e Felgueiras.

É também este o caminho 
que tem seguido o Moto Clube de 
Rebordosa. Fundado em 2001, é 
um dos maiores da região e conta 
com 684 associados. 

Têm também feito um impor-
tante trabalho na sensibilização. 

“A segurança é ponto de honra do 
Moto Clube, sempre que é reali-
zada um passeio, é ministrada 
uma pequena formação antes do 
início do passeio, de modo a ins-
truir os sócios de como conduzir 
em grupo e os principais cuida-
dos a ter na condução”, referiu Si-
mão Campos, o presidente, acres-
centando que já fi zeram várias 
atividades conjuntas com a GNR, 
Polícia Municipal e os Bombeiros, 
assim como ações em escolas. 

Além disso, tem procurado 
também desenvolver atividades 
na área social, criando atividades 
de angariação de verbas para aju-
dar crianças e adultos, com pro-
blemas de saúde ou difi culdades 
fi nanceiras. 

Anualmente, o grupo realiza 
várias atividades que possam sa-
tisfazer os diferentes interesses 
dos associados relacionados com 
o motociclismo, mas também 
com a cultura e o lazer, nomeada-
mente, passeios, provas de motos, 
encontros motards. O jantar de 
Natal, o Magusto e o aniversário 
são outros momentos altos do 
calendário de atividades do Moto 
Clube de Rebordosa.  

Grupos da região amant es das duas rodas 
têm mais de três mil ass ociados
Moto Clubes e grupos motards, com elevada preocupação social apost  am em ações de sensibilização de segurança rodoviária
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Editorial

Prever e  
prevenir

Meio de locomoção, de di-
versão, de paixão e também 
alvo privilegiado de discus-
são pelas consequências físicas 
que a sua prática acarreta, o 
mundo motard é muito mais 
do que o simples montar de 
um motociclo e cruzar estra-
das. Foi esse mundo particular 
que tentamos compreender ao 
falar com 16 clubes da região e 
que representam um universo 
de cerca de 3.000 associados.
A principal luta que travam é 
contra o preconceito dos excessos 
e no qual todos são incluídos pois 
é validado pelo crescente núme-
ro de acidentes com veículos de 
duas rodas, muitas vezes trági-
cos para os praticantes. Ainda 
no passado dia 17 de julho o JN 
titulava: “Só no fi m de semana 
morreram seis pessoas em aci-
dentes com motas”, o que não 
deixa de ser preocupante para 
o meio. A aposta na prevenção 
entre os associados é uma das 
formas de inverter a tendência, 
o que não será fácil pois é cres-
cente o número de apaixonados 
a fazerem-se à estrada. A culpa 
dos acidentes não será totalmen-
te sua, mas as marcas físicas são 
eles quem as carregam para a 
vida. Urge apertar a fi scaliza-
ção do cumprimento das regras 
de trânsito e também da prepa-
ração dos motards para se faze-
rem de forma segura à estrada.
O verão ainda vai a meio e em 
Penafi el não se cumpriu o acordo 
tácito do fi nal para a rentrée po-
lítica. De uma assentada foram 
apresentados dois fortes candi-
datos à liderança da Comissão 
Política concelhia do PSD. Uma 
luta interessante a dirimir en-
tre Antonino de Sousa e Alberto 
Santos e que promete ser um dos 
factos políticos do ano na região.
Nesta edição a não perder tam-
bém a solução preconizada para 
a resolução do diferendo com-
pensatório entre a INDAQUA e 
a Câmara Municipal de Paços 
de Ferreira sobre a questão da 
água.

Paulo Gonçalves
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Clubes motards 
proliferam na região 

Além dos Moto Clubes de 
maior dinâmica na região, exis-
tem vários grupos de amigos, que 
procuram desenvolver algum tra-
balho na área do motocilcismo.  

Criado em 2014, em Lagares, 
Penafi el, para se dedicar às moto-
rizadas de 50 cc, o Grupo Motard 
“Os Ferrugem” não tem sócios 
nem membros, mas conta com 
cerca de cinco mil seguidores nas 
redes sociais, e no passeio anual, 
deste ano contou com 232 pes-
soas presentes.

Segundo João Nuno Moreira, 
Presidente de “Os Ferrugem”, vão 
realizando alguns passeios, e têm 
sempre “novos membros a que-
rer fazer parte” das atividades. O 
grupo dedica-se ainda a algumas 
causas sociais, ajudando quem 
mais precisa e as comissões de 
festas da freguesia. Mas importa 
“passar bons momentos”. “Desde 
que a gente chega ao fi m e tudo 
corra bem, todos os eventos, to-
dos os convívios, todas as saídas, 
se correr tudo bem, são todos 
excelentes momentos”, frisou o 
presidente. 

Criada em 2000, a Associa-
ção Bota Fumo de Guilhufe, con-
ta com cerca de 250 membros, 
amantes das motas de 50cc, que 
pegou “nas motorizadas que ti-
nham na casa dos pais, dos avós 
e decidiu dar-lhes uma nova vida. 
Ou seja, pegaram neste patrimó-
nio, decidiram restaurá-lo e tor-
nar vivas estas máquinas intem-
porais”, referiu o presidente. 

Além disso, realizam ativida-
des de apoio aos mais carencia-
dos. “Fazemos questão de termos 
uma causa social que apoiamos 
em todos os nossos eventos”, 
concluiu. 

Há cerca de 15 anos no ativo, a 
Associação Crocachaços Sempre 
A Curtir, de Croca, Penafi el, tem 
atualmente 16 membros. 

 Segundo Soneca Sérgio, o 
Presidente, fazem motocross de 
“cinquentinhas” e associam-se a 
outros eventos, entre os quais al-
guns sociais, na altura do Natal.

Ainda por Penafi el, a Associa-
ção Amigos Dos Maus Caminhos, 
tem 20 membros e seis anos de 
história. Por se tratar de uma 
associação com poucos anos de 
vida, começa agora a fi car mais 
organizada, procurando fazer 
obras na sede, criar condições 
para poder desenvolver melhor 
o seu trabalho. Contudo, garan-
tem, não facilitam em termos de 
segurança, nas iniciativas que 
realizam. 

Há três anos de existência, em 
Paço de Sousa foi criado o grupo 
Amigos Motards de Paço de Sou-
sa. Trata-se de um grupo de ami-
gos, sem sócios ou quotas, onde 
cada um paga aquilo que precisa, 
e que conta atualmente com cerca 
de 50 elementos. 

Já por Paredes, além do Moto 
Clube de Rebordosa, existem ou-
tros grupos de amigos que parti-
lham o gosto pelas motas e que 
realizam várias atividades.

Um deles é o Amigos Motards 
Amizade e Respeito – Amigos do 
Arpanho, de Gondalães.  Com 
cerca de 60 membros, o clube 
tem três anos e dedica-se essen-
cialmente a realizar passeios e a 
marcar presença em atividades e 
concentrações de outros grupos. 

Em Sobrosa, desde 2022, exis-
te o Clube Motard Sobrosa. Co-
meçou com 10 membros e atual-
mente são quase 90 sócios. A dar 
os primeiros passos, o clube vai 
inaugurar a sua sede em setem-
bro, assim como um bar.

Em Lordelo, desde 2017, exis-
te o LordRodas MotoClube, que 
conta com 37 associados. “Somos 
poucos, mas bons”, referiu Adão 
Lopes, o presidente. O grupo 
tem como momento alto do seu 
calendário a “Queima do Velho”, 
uma tradição antiga de queimar 
o espantalho, que tem tido boa 
adesão, contando neste momento 
com cerca de 25 Moto Clubes pre-
sentes.  Fazer uma concentração 
de três dias é um grande objetivo 
do clube. 

Já para os lados de Recarei, foi 
criado há 15 anos o Grupo Motard 
“Amigos das Curvas”. Com cerca 
de 150 sócios, é um dos maiores 
do concelho, que criado na se-
quência de uma viagem anual que 
um grupo de amigos realizava 
anualmente. 

No concelho de Paços de Fer-
reira, além do Moto Clube, exis-
tem outros grupos dedicados às 
motas. Um dos mais expressivos 
é a Associação Motard Gasadas 
No Asfalto, que está no ativo des-
de 2015 e conta com cerca de 200 
membros. 

Segundo o presidente Daniel 
Leal, o grupo realiza atividades 
relacionadas com o motociclis-
mo, com a cultura local, sempre 
com um foco na comunidade lo-
cal, de ajudar quem mais precisa. 

A segurança é também, para 
o presidente, uma prioridade. 
“Defendemos muito os limites da 
velocidade na estrada, é evidente 
que quando saímos para a estra-
da, isso acontece todos os fi ns de 
semana, temos sempre cuidado. 
Brincadeiras na estrada não exis-
te, sou completamente contra 
isso”, frisou .

Já pelo concelho de Lousada, 
existem três Moto Clubes com al-
guma dimensão. 

O mais antigo é o Moto Clube 

de Lousada, que foi fundado em 
2001 e conta com 150 membros. 
Segundo Bernardete Magalhães, 
a tesoureira do clube, são várias 
as atividades que realiza, caso da 
concentração Motard, o Pai Na-
tal Motard, que recolhe alimen-
tos para ajudar os mais carencia-
dos, a festa de aniversário, um 
magusto, assim como passeios 
e representações nas concentra-
ções dos outros clubes, “para 
representar Lousada, ajudamos 
instituições e tudo que nos é so-
licitado, ajudamos no que é pos-
sível”.

No ano seguinte, ainda em 
Lousada, nasceu o Clube Motard 
Figueiras que tem 260 sócios. 
“Para além dos passeios e da 
concentração em setembro, faze-
mos piqueniques com os sócios, 
fi zemos a festa de Natal com as 
crianças de Figueiras, onde lhes 
oferecemos prendas”, contou Ma-
nuel Ferreira, o Presidente. 

O de maior dimensão em 
termos de associados é o Moto 
Clube de Vizela, que foi fundado 
também em 2002 e conta com 
374 membros. “Durante o ano 
temos vários tipos de eventos. 
Temos o “moto churrasco”, te-
mos o magusto, temos passeios, 
temos a peregrinação ao san-
tuário de Fátima, temos a nossa 
concentração, temos o ride de 
TT, temos um ride de jipes, te-
mos o nosso aniversário, o Pai 
Natal Motard, todos os meses te-
mos sempre um ou dois eventos 
para fazer”, explicou o presiden-
te José Lopes, destacando que 
o mais importante é o espírito 
de camaradagem e amizade que 
existe entre os motards. “Sem-
pre que existe um evento, esque-
cemos tudo, do nosso dia-a-dia, 
do nosso trabalho e focamo-nos 
só naquilo”.

Grupos da região amant es das duas rodas 
têm mais de três mil ass ociados
Moto Clubes e grupos motards, com elevada preocupação social apost  am em ações de sensibilização de segurança rodoviária
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No passado dia 13 de 
julho, a freguesia de 

Meixomil foi galardoada com 
bandeira verde- Eco – Fregue-
sia XXI 2023.

Meixomil é a primeira e única 
freguesia do concelho de Paços de 
Ferreira a receber esta distinção, 
que “simboliza o reconhecimento 
de um bom trabalho que tem sido 

feito, mas também o assumir que 
o compromisso em continuar a 
trabalhar por um território e uma 
comunidade cada vez mais sus-
tentáveis” refere a junta nas suas 
redes sociais. 

Este Galardão bienal, simboli-
zado pela Bandeira Verde, visa di-
vulgar e distinguir as freguesias 
com melhores práticas de sus-
tentabilidade, não só ambiental, 

mas também socio-económico e 
cultural, implementadas nos últi-
mos dois anos.

Baseado num conjunto de dez 
indicadores, visa evidenciar e in-
centivar um conjunto de ações 
que vão desde a educação am-
biental, participação pública e 
apoio social, à promoção do ter-
ritório ou da mobilidade susten-
tável, informação, comunicação 
e descentralização dos serviços 
ou proteção e restauro da bio-
diversidade, gestão dos espaços 
públicos e verdes,  resíduos, água 
ou energia. Valoriza ainda uma 
visão de futuro, que contemple o 
desenvolvimento de projetos no 
sentido da sustentabilidade.

Nesta 4.ª edição do concurso 
participaram 221 freguesias (mais 
63% face a 2021). Destas, 178 fre-
guesias  formalizaram a candida-
tura.

HUMBERTO FERNANDO LEÃO PACHECO 
DE BRITO, Presidente da Câmara Municipal:

Faço público, que por meu despacho 03 
de julho de 2023 e nos termos do articulado 
no Decreto-Lei n.º555/99 de 16 de Dezem-
bro, na sua actual redacção, se publicita o 
pedido de alteração ao lote n.º 17 do Alvará 
de Loteamento n.º23/1987, Processo de Lo-
teamento n.º 7/1986, AL n.º 9/2023, sito no 
Rua Calçada da Lama, freguesia de Meixomil, 
requerida pelo Senhor Carlos Barbosa Rocha.

O processo encontra-se à disposição 
para consulta na Câmara Municipal (Secção 
de Obras Particulares), das 9:00 horas às 
16:00 horas.

Mais se informa que a Informação Técni-
ca constante do processo em causa é de teor 
favorável.

Para constar passei este e outros de igual 
teor que vão ser afi xados nos lugares públi-
cos do costume, bem como se proceda à sua 
publicação num jornal da região e no site da 
Câmara Municipal, em www.cm-pacosdefer-
reira.pt.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
19  de julho de 2023.

O Presidente da Câmara Municipal 
Humberto Fernando Leão Pacheco de 

Brito

EDITAL
N.º106/SOP/2023

IMEDIATO Nº 755 de 28/07/2023

A Câmara Municipal de 
Paços de Ferreira po-

derá estar perto de garantir 
que não pagará qualquer in-
deminização ou reequilíbrio 
fi nanceiro à empresa conces-
sionária do serviço de água 
e saneamento no concelho, a 
Águas de Paços de Ferreira, 
que pertence ao Grupo Inda-
qua.

Ao que o Jornal IMEDIATO 
apurou, nos últimos meses tem 
existido um conjunto de reu-
niões entre a Câmara Municipal 
de Paços de Ferreira e o Grupo 
Indaqua, com vista a encontrar 
uma solução defi nitiva para o 
complexo processo de concessão 
da água e saneamento no conce-
lho.

Depois do município e Hum-
berto Brito terem ameaçado ba-
ter com a porta e avançar com a 
rescisão do contrato de conces-
são no concelho, o Grupo Inda-
qua procurou encontrar uma 
plataforma de entendimento 
com a autarquia, que passa por 
prescindir de receber o valor 
respeitante ao reequilíbrio fi -
nanceiro a que eventualmente 
teria direito, à data de hoje de 

montante superior a 50 milhões 
de euros.

Além disso, a autarquia fi-
cará ainda liberta de pagar uma 
compensação financeira, de-
finida pela Comissão Arbitral, 
que poderá chegar ao 75,3 mi-
lhões de euros, decorrentes da 
decida do tarifário relativamen-
te ao período de 2017 a 2019, 
assim como das perspetivas de 
ganhos para a concessionária, 
até ao final da concessão, deci-
são da qual a autarquia recorreu 
junto do Tribunal Administrati-
vo e Fiscal.

Ao contrário do que acon-
teceu com as Câmaras Munici-
pais de Marco de Canaveses e 
de Barcelos, que tiveram de in-
demnizar o grupo empresarial 
Indaqua a propósito de reequi-
líbrios fi nanceiros reclamados, 
Paços de Ferreira poderá não 
pagar quaisquer indemnizações 
que poderiam assim ultrapassar 
os 120 milhões de euros. Para 
tal, e como sucedeu em Barcelos, 
Marco Canaveses, Santo Tirso, 
Vila do Conde, está a ser pedido 
a prorrogação do prazo de con-
cessão em 15 anos, condição que 
sabe o Jornal IMEDIATO, o mu-
nicípio pondera aceitar para ga-
rantir contas fi nais limpas.

O atual Presidente de Câma-
ra, Humberto Brito, que está no 
seu último mandato, sem a pos-
sibilidade legal de se recandida-
tar, tem vindo a afi rmar ao nú-
cleo duro do Partido Socialista 
que, ao invés do que aconteceu 
quando assumiu a liderança do 
executivo, pretende deixar a Câ-
mara com boa saúde fi nanceira e 
sem problemas complexos para 
resolver, garantindo dez anos 
de gestão limpa. Por outro lado, 
cumpre com a promessa de não 
colocar os cidadãos do concelho 
a pagar qualquer indemnização a 
concessionária.

Para ajudar o acordo, a con-
cessionária está a concluir o 
investimento no concelho, es-
tando em curso as obras de abas-
tecimento de água em Sanfi ns e 
Eiriz, que garantirão uma taxa 
de cobertura no concho próxima 
dos 100% de água e saneamento. 

O Jornal IMEDIATO contac-
tou a Câmara Municipal, nomea-
damente o Gabinete de Comu-
nicação, que até ao fecho desta 
edição não se pronunciou sobre 
o assunto.

Câmara poderá não pagar 
indemnizações à concessionária 
da água se prazo for alargado 
Acordo entre autarquia e Indaqua na fase final

Mónica Ferreira
monicaferreira@imediato.pt

Meixomil distinguida com Bandeira Verde
Direitos  Reservados

HUMBERTO FERNANDO LEÃO PACHECO 
DE BRITO, Presidente da Câmara Municipal:

Faço público, que por meu despacho 12 
de julho de 2023 e nos termos do articulado 
no Decreto-Lei n.º555/99 de 16 de Dezembro, 
na sua actual redacção, se publicita o pedido 
de alteração ao lote n.º 8 do Alvará de Lo-
teamento n.º3/2005, Processo de Loteamen-
to n.º 3A/2005, sito em Serra do Monte das 
Devesas, freguesia de Seroa, requerida por 
Beanor Investimentos, Lda.

O processo encontra-se à disposição 
para consulta na Câmara Municipal (Secção 
de Obras Particulares), das 9:00 horas às 
16:00 horas.

Mais se informa que a Informação Técni-
ca constante do processo em causa é de teor 
favorável.

Para constar passei este e outros de igual 
teor que vão ser afi xados nos lugares públi-
cos do costume, bem como se proceda à sua 
publicação num jornal da região e no site da 
Câmara Municipal, em www.cm-pacosdefer-
reira.pt.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
20  de julho de 2023.

O Presidente da Câmara Municipal 
Humberto Fernando Leão Pacheco de 

Brito

EDITAL
N.º107/SOP/2023

IMEDIATO Nº 755 de 28/07/2023

Avisam-se os Munícipes de que, devido à 
realização da festa acima referida, nos dias 
3 a 6 de agosto, fi carão cortadas/condicio-
nadas ao trânsito, as ruas que a seguir se 
indicam:

Dia 03 de Agosto – Rua Srª da Guia e 
Rua das Quintães, das 21:30 horas às 24:00 
horas,

Dia 04 de Agosto – Rua Srª da Guia e 
Rua das Quintães, das 21:00 horas às 02:00 
horas do dia seguinte,

Dia 05 de Agosto – Rua Srª da Guia e 
Rua das Quintães, das 21:00 horas às 03:00 
horas do dia seguinte,

Dia 06 de Agosto – Rua Srª da Guia e Rua 
das Quintães, das 14:00 horas às 24:00 ho-
ras, e parte da Rua Emília Aranha das 14:00 
horas às 20:00 horas.

Ruas Alternativas: Rua de Cid, Rua da 
Igreja, Rua Pe. Mário Ferreira Barbosa, Rua 
Solar dos Brandões e Rua Prof. Manuel coe-
lho.

As ruas afectadas pela alteração do 
trânsito serão devidamente sinalizadas, 
informando os condutores dos trajectos al-
ternativos.

Nas ruas condicionadas ao trânsito, os 
veículos que impeçam ou condicionem a 
realização das actividades, fi carão sujeitas 
a remoção.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
24 de julho de 2023

Presidente da Câmara Municipal
Humberto Fernando Leão Pacheco 

de Brito

AVISO
FESTIVIDADES EM HONRA DA SENHORA DA GUIA - 

SANFINS DE FERREIRA

IMEDIATO Nº 755 de 28/07/2023
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Nuno Tavares

Foi inaugurado, no último 
sábado, dia 21 de julho de 2023, 
o “Jardim da Música”, na zona 
adjacente à Junta de Freguesia 
de Eiriz.

A inauguração foi marcada 
com a revelação das placas dos 
grupos que ajudaram na concre-
tização do projeto, juntamente 
com uma atuação de uma orques-
tra improvisada, composta por 
membros da Banda de Paços de 
Ferreira, Freamunde, Vilela, Riba 
d’Ave, da Banda dos Reformados 
e de vários músicos de Eiriz.

O Jardim, que é um espaço 
onde, segundo a Junta de Fregue-
sia de Eiriz, “se pretende recor-
dar e homenagear o passado, o 
presente e o futuro”, era um dos 
grandes objetivos da Junta já há 
muito tempo, segundo o presi-
dente Ernesto Lopes.

“Por um lado, o jardim é uma 
homenagem a todos os nossos an-
tepassados, que eram unidos pela 
paixão à música. Pelo outro, vinca 
o desejo com que queremos que a 
Freguesia de Eiriz seja sempre co-
nhecida, como “Eiriz, a aldeia da 
Música””, referiu Ernesto Lopes.

O presidente da Junta de Fre-
guesia de Eiriz demonstrou tam-
bém um “orgulho enorme” por 
Eiriz ser conhecida como uma 
aldeia com “excelentes músicos 

e muitas orquestras”, dentro do 
concelho e fora deste: “Ao aplau-
dirmos e homenagearmos os nos-
sos músicos, estamos a aplaudir 
todas as famílias de Eiriz que 
transportam no coração a músi-
ca”.

O jardim, que será um “lo-
cal para meditação”, foi criado 
como parte do projeto da junta 
para modernizar a Freguesia. 
Um projeto que foi criado depois 
de “muito trabalho” do próprio 
presidente, mas que o deixa “in-
crivelmente feliz”. “Foram dois 
meses intensos, muita dedicação, 
sempre a acompanhar e a traba-
lhar no projeto, fi sicamente, dia e 
noite”.

Esteve também presente na 
cerimónia de inauguração o Pre-
sidente da Câmara Municipal 
de Paços de Ferreira, Humberto 
Brito, que fez questão de enalte-
cer o trabalho de Ernesto Lopes 
– que descreveu como um dos 

“presidentes de Junta mais tra-
balhadores, mais lutadores, mais 
empenhados”, acrescentando que 
“a Freguesia de Eiriz devia estar 
grata ao Ernesto e à sua equipa 
por tudo o que fez pelos eirizen-
ses”.

“Esta era uma obra que já era 
pedida há muito tempo e hoje 
podemos vê-la a ser inaugurada, 
depois de muito trabalho. Nem 
todos os dias aparecem pessoas 
com tanta vontade de ajudar a 
causa pública”, afi rmou.

Em relação ao Jardim da Músi-
ca, o Presidente da Câmara repa-
rou que é uma homenagem apro-
priada a “uma terra que respira a 
música como poucas no mundo”, 
tornando-se assim uma parte im-
portante da cultura Eirizense: “É 
algo que orgulha este concelho de 
uma forma muito particular, sa-
ber que nesta terra se respira este 
encanto – é, de facto, uma riqueza 
única em Paços de Ferreira”.

Inaugurado “Jardim da Música” 
em frente à Junta de Freguesia de Eiriz

No passado dia 16 de ju-
lho, a Associação Or-

nitológica de Paços de Ferreira 
comemorou o 34.º aniversário.

Fundada a 20 de julho de 
1989, a Associação Ornitológica 
de Paços de Ferreira tem vindo a 
crescer e conta com quase 1500 
associados de todo o país. Nélson 
Mendes, presidente da AOPF, re-
feriu ao IMEDIATO que “temos 
muitas pessoas aqui de Paços de 
Ferreira que começaram a aperce-
ber-se da Associação Ornitológica 
e a tornar-se sócios da associação 
e não têm aves, são simplesmente 
cidadãos comuns que verifi caram 
realmente a importância desta as-
sociação no concelho”. 

Esta associação é uma das 
maiores associações do concelho 

e a maior associação ornitológica 
do país. 

Ainda neste dia a Associação 
celebrou também de alguma for-
ma o 25.º aniversário da Feira dos 
pássaros que começou frente ao 
Estádio Capital do Móvel mas em 

2020 migrou para o Parque Urba-
no de Paços de Ferreira.

Para o futuro Nélson Mendes 
revela que vai haver novidades 
“vários projetos que iremos apre-
sentar e que irá surpreender aqui a 
comunidade pacense”.

 Associação Ornitológica
de Paços celebrou 34 anos

Marta Andrade

Cerca de 220 mil euros fo-
ram canalizados para as obras 
de requalifi cação da Praça da 
República, em Paços de Ferrei-
ra, e as ruas envolventes, como 
o logradouro do tribunal.

Humberto Brito, Presidente 
da Câmara Municipal, acompa-
nhado pelos Vereadores do Exe-
cutivo e por técnicos da Câmara 
Municipal, visitou as obras que 

vão incluir, além de novas árvo-
res, “a instalação de uma fonte 
de água e iluminação, sendo ob-
jetivo a criação de uma praça que 
permitirá aos cidadãos usufruí-
rem do espaço público”.

Já a transformação do logra-
douro do tribunal consiste na 
criação de uma praça aprazível 
com ajardinamentos e mobiliá-
rio urbano, sendo que estas obras 
estão calendarizadas para serem 
executadas no prazo 150 dias.

 Município investe mais de 220 mil 
euros na Praça da República

No passado dia 17 de julho, 
foi apresentado o Hino da Esco-
la Profi ssional Vértice. O projeto 
realizado em parceria com o ar-
tista e compositor Nuno Alves, 
faz jus a todo o trabalho, e novo 
projeto educativo pensado para a 
escola.

O hino tem como objetivo 
fortalecer, ainda mais, a história 

e a imagem da Escola Profi ssional 
Vértice.

Neste dia foi ainda assinado 
um protocolo, e Nuno Alves pas-
sou a ser um dos embaixadores 
da escola, juntando-se ao verea-
dor da Câmara Municipal de Pa-
ços de Ferreira, Júlio Morais, ao 
músico e compositor Rui Taipa e 
a Susana Leal. 

 Vértice e Nuno Alves 
apresentam hino

Direitos Reservados

Este domingo, dia 30 de julho, 
pelas 11 horas, a Câmara Munici-
pal de Paços de Ferreira vai assi-
nalar os Dias dos Avós com um 
convívio, no Parque Urbano de 
Paços de Ferreira.

A iniciativa, destinada a jun-

tar avós e netos para celebrar o 
dia que lhes presta homenagem, 
vai contar com muita animação.

Haverá um almoço, oferecido 
pela autarquia e , pelas 14h30, vai 
subir ao palco para um concerto 
o cantor Nel Monteiro.

 Paços de Ferreira vai celebrar 
Dia dos Avós

Direitos Reservados

Associação é a maior do país
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Milan Kundera: 
um escritor pela 
humanidade

Alberto Santos
Advogado

Há dias tomei uma decisão que 
não estava nas minhas cogitações, 
até há algum tempo: candidatar-
-me de novo a um cargo político, 
no meu partido, na minha terra, 
Penafiel.

Na verdade, mesmo que a al-
guns pareça estranho, a maior 
parte da minha vida foi feita na 
vida privada, e assim segue, como 
advogado. Sem depender da polí-
tica, dos cargos ou de clientes pú-
blicos. 

Só somos livres quando pode-
mos fazer as nossas escolhas de 
modo descomprometido, indepen-
dente, sem nos submetermos a 
nada nem a ninguém. Apenas à 
nossa consciência.

Por isso, aceitei este novo de-
safio, com essa plena consciência. 
A de ser livre para escolher estar 
ou não estar. E decidi estar. Por-
que como um dia escreveu William 
James, Quando alguém precisa de 
tomar uma decisão e não a toma, 
está a tomar a decisão de não fazer 
nada. 

E eu não quis optar por não 
fazer nada face à encruzilhada 
em que vive o PSD e a Coligação 
Penafiel Quer, com o fecho do ci-
clo autárquico em 2025, quando 
o atual Presidente da Câmara já 
não poderá recandidatar-se.

A minha decisão foi assim to-
mada em consciência, depois de 

analisar a situação política e de 
ouvir muitos militantes, os respon-
sáveis políticos locais, distritais e 
naturalmente os nacionais. E de 
gravar no espírito aquilo que me 
transmitiram de viva voz.

Mas sobretudo, depois de ter 
ouvido os penafidelenses no dia-
-a-dia, em tantas circunstâncias 
em que nos encontramos. Também 
mantenho gravado no espírito 
aquilo que eles me transmitiram 
de olhos nos olhos, quer quanto ao 
partido, quer quanto ao que espe-
ram para protagonizar o novo ci-
clo autárquico.   

Cabe agora aos militantes do 
PSD escolherem, no reduto da sua 
consciência, livremente e sem pres-
sões, o caminho que querem seguir 
para o futuro.  

Da minha parte, serei sempre 
o mesmo, independentemente de 
resultados conjunturais. Sempre 
livre, mas focado determinado nos 
projetos que assumo, sobretudo 
quando acredito plenamente na 
sua capacidade transformadora 
para a sociedade. E quando vejo ao 
meu lado gente anónima e conheci-
da de qualidade inigualável. 

Porque sozinhos não somos 
nada. E porque sei que, no fim de 
contas, quem decide o que quer 
para a comunidade, como já escre-
vi, é inexoravelmente o povo. Sem-
pre o povo!  

Luís Miguel Martins
Médico

Milan Kundera, eterno candi-
dato ao Prémio Nobel da Litera-
tura, deixou-nos agora em julho, 
marcando a literatura contempo-
rânea e o pensamento do século XX 
na europa. 

Uma das características mais 
marcantes da escrita de Kundera 
é sua habilidade em explorar os te-
mas universais através de persona-
gens complexos e situações intrigan-
tes. As suas obras frequentemente 
mergulham na psicologia dos seus 
personagens, revelando os seus pen-
samentos mais íntimos e dilemas 
existenciais. Kundera apresenta-
-nos personalidades cheias de dua-
lidades, com a capacidade de amar 
e odiar, de desejar a liberdade e a 
segurança, e de enfrentar os desa-
fi os da vida com coragem e dúvida.

A sua obra mais conhecida, “A 
Insustentável Leveza do Ser”, é um 
exemplo magistral dessa aborda-
gem. Neste romance, Kundera ex-
plora os encontros e desencontros 
amorosos de quatro personagens 
no meio das convulsões políticas 
da antiga Checoslováquia. Ao tra-
çar as escolhas e as consequências 
das ações desses indivíduos, o autor 
convida-nos a refl etir sobre a natu-

reza da liberdade e a possibilidade 
de uma vida autêntica num mundo 
cheio de incertezas.

Kundera foi também conhecido 
pela sua crítica ao totalitarismo e 
à opressão política. Vindo de um 
país que viveu sob o regime comu-
nista, as suas obras frequentemente 
abordam as limitações impostas à 
liberdade e a necessidade de resistir 
à tirania. Em “A Brincadeira”, por 
exemplo, Kundera descreve a histó-
ria de um jovem que é perseguido 
pelo regime comunista por uma 
brincadeira considerada subversi-
va, alertando-nos sobre os perigos 
do poder absoluto e a importância 
de lutar pela liberdade e pelos valo-
res fundamentais.

A importância da obra de Kun-
dera vai além da literatura. As suas 
refl exões sobre a condição humana 
ressoam em várias esferas da vida 
contemporânea. Ele encoraja-nos a 
questionar as certezas e a abraçar 
a ambiguidade e a complexidade da 
existência. As suas histórias e per-
sonagens convidam-nos a refl etir 
sobre as nossas próprias vidas, os 
nossos relacionamentos e as nossas 
escolhas, e a abraçar a imperma-
nência e a instabilidade como parte 

intrínseca da experiência humana.
Num mundo cada vez mais 

polarizado e superfi cial, a obra de 
Milan Kundera desafi a-nos a ir 
além das aparências e a abraçar a 
riqueza da experiência humana em 
todas as suas nuances. A sua escri-
ta ensina que a vida é uma dança 
entre a leveza e o peso, e que encon-
trar signifi cado e autenticidade em 
alternativa à incerteza é uma das 
mais nobres tarefas do ser humano.

Milan Kundera deixa-nos em 
testamento esta missão de preservar 
a sua obra, o seu pensamento hu-
manista e de liberdade, num encon-
tro com a tolerância e a diversidade 
de cada um. Nesta sociedade onde 
somos catalogados e colocados em 
gavetas fechadas, onde os extremos 
se distanciam cada vez mais e a li-
berdade de pensamento e de crítica 
é colocada em causa, ler Kundera 
é uma forma de resistir e de lutar 
pelos verdadeiros valores humanís-
ticos. 

Diz-se que só faltou o Prémio 
Nobel a Milan Kundera para o con-
sagrar como o grande escritor con-
temporâneo, mas talvez tenha sido 
ao Nobel que tenha faltado Kunde-
ra. 

A consciência das 
decisões
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Jovem cineasta
nomeado para festival
internacional

 Miguel Ferreira tem 24 
anos e é realizador de cinema. 
Atualmente, tem um dos seus 
fi lmes, a sua primeira obra 
realizada enquanto profi ssio-
nal, nomeada para um dos 
maiores festivais de cinema de 
terror do país. Em entrevis-
ta ao Jornal Imediato, Miguel 
Ferreira falou-nos desta sua 
paixão pelo cinema, sobre as 
expetativas para o seu primei-
ro fi lme, assim como dos proje-
tos para o futuro.

Como é que nasce esta pai-
xão pelo cinema?

Nem sei responder a essa per-
gunta, porque começou antes de 
eu ter alguma noção, já tinha feito 
essa escolha inconscientemente.

A fi cção andou sempre de 
braço dado comigo. Muita gente 
na zona onde eu vivia andava de 
mãos dadas com o futebol, um 
bocadinho encaminhados pelos 
pais, às vezes até se tornaram 
sócios antes de sequer conseguir 
escrever. No meu caso, acabei por 
descobrir esse caminho no que 
toca ao cinema e à fi cção e este 
contar de histórias, sempre foi o 
meu escape, estando feliz ou tris-
te, era a minha forma de festejar e 
acho que vem um bocadinho daí.

A ponto de ter feito a sua 
formação na área, ter seguido o 
curso de realização.

Lembro-me que a primeira 
vez que falei seriamente de que-
rer seguir esta área foi no 7º ano, 
o que é muito cedo, tendo em 
conta que às vezes no próprio 12º 
ano muitos jovens ainda não têm 
consciência do que é que querem 
seguir. Para mim, decidir isto e 
acabar por mais tarde seguir esta 
área, mostra que realmente esta-
va destinado e ou era isto ou não 
era nada. A minha vocação sem-
pre foi contar histórias e fazer as 
pessoas ter esse escape da vida 
diária, dos problemas do dia a dia.

Mas histórias de terror, por-

que é um pouco esse o caminho 
que tem seguido?

Não há um único género de 
cinema que eu não aprecie, até 
mesmo a não fi cção, como docu-
mentários. No entanto, os fi lmes 
de terror apareceram muito cedo 
na minha vida. Não sei se é pelo 
facto da minha mãe celebrar o 
aniversário neste dia, mas o Hal-
loween sempre foi um dos meus 
feriados preferidos.

Não há nenhum outro género, 
desde a comédia, ao drama, ao 
thriller, ao musical, que nos faça 
sentir como um fi lme de terror 
faz, porque é uma experiência 
que só conseguimos ter na sala 
de cinema. Se andarmos para trás 
na história do cinema, por exem-
plo no Exorcista, que saiu há 50 
anos, na altura houve pessoas que 
desmaiaram, que vomitaram, até 
tentaram banir o fi lme por ser 
blasfémia. Não há nenhum outro 
género onde isto seja uma remota 

possibilidade sequer, o género de 
terror transcende um bocadinho 
tudo o que é imaginável para nós.

Apresenta agora o Our Tell 
Tale Heart, que é a sua primei-
ra obra enquanto profi ssional. O 
que é que nos conta a história, 
foi gravada na sua terra natal?

Esta história é adaptada de 
um conto de Edgar Allan Poe, que 
se chama Tell Tale Heart - nós 
adaptamos para o Our, porque é 
o nosso, fi zemos uma adaptação. 

Isto começou tudo neste mes-
mo festival do MOTELX, onde 
marquei presença, como fã, em 
2017. Nesse ano, havia uma ho-
menagem ao Edgar Allan Poe e 
eu encontrei lá um livro que era 
um conjunto dos melhores contos 
traduzidos do Edgar Allan Poe. 

Comprei-o, li-o e meti-o na ga-
veta. Mas, vários anos depois, dei 
por mim a reencontrar esse livro 
e a ler, agora com olhos diferen-
tes. E quando passei por essa his-
tória específi ca, nessa altura pe-
guei logo no telemóvel, porque a 
lê-la pensei logo, há aqui qualquer 
coisa que nós podíamos fazer.

Tive o apoio de uma produto-
ra do Porto e conseguimos fazer 
essa história acontecer. A original 
passa-se no tempo da peste negra 
londrina, do Reino Unido e a nos-
sa passa-se durante o tempo do 
Estado Novo português nos anos 
60, transformamos um bocadi-
nho a história, não só fantástica 
e de terror, também numa nova 
perspetiva política.

Penafi el é um local que eu 
conheço como a palma da mi-
nha mão, é o local que quando eu 
imagino alguma coisa, consigo 
imaginar qualquer local da imen-
sidão do nosso concelho onde será 

possível fazer o que queremos 
para cada uma das cenas. Não foi 
obrigatoriamente decidido que 
iria acontecer em Penafi el, mas 
acabou por se alinhar tudo para 
que fosse, porque quando dei por 
mim, ainda em pré-produção, já 
estávamos com maior partes das 
localidades decididas em Penafi el.

E agora tem um fi lme no-
meado na categoria de “Melhor 
Curta-Metragem portuguesa de 
terror de 2023”, naquele que é o 
maior festival de cinema de ter-
ror do país, qual é o sentimento? 

Sim, estou extremamente fe-
liz. Para mim o MOTELX é dos 
melhores festivais de cinema em 
Portugal, está no top 3, é o maior 
prémio de curtas do país, nenhum 
outro festival tem um prémio tão 

galardoado como o MOTELX, 
quer ao nível fi nanceiro, quer ao 
nível da exposição internacional.

O MOTELX para mim é já 
quase como uma casa em Lisboa, 
já vou há muitos anos e agora po-
der ir como realizador, ainda é 
surreal, acho que só quando che-
gar essa semana é que realmente 
se tornará real, porque é algo que 
eu ambiciono desde que decidi 
candidatar-me às faculdades nes-
se curso de cinema. 

A cultura não é um caminho 
que é fácil, especialmente em 
Portugal. Viver-se unicamente 
da cultura e poder ter este reco-
nhecimento é, para mim, um si-
nal de que o trabalho todo, estes 
anos todos não foram em vão, que 
estou no caminho certo e espero 
que os meus pais estejam conten-
tes e tenham percebido que toda 
a ajuda que me deram para poder 
fazer este curso e poder seguir 
este caminho valeu a pena.

Até onde é que gostava de le-
var este fi lme?

Para mim, o facto de conse-
guirmos fazer uma estreia na 
capital de Portugal já é algo que 
me sacia, vamos dizer assim. Fa-
zer uma estreia em Penafi el é um 
objetivo ainda, porque há muita 
gente envolvida neste projeto 
que merece ter o privilégio de ver 
esta curta numa sala de cinema 
e vamos coordenar com o cine-
ma de Penafi el, mas só o facto de 
conseguirmos estreá-la em Lis-
boa deixa-me feliz.

Diz-se que primeiro, antes de 
podermos sonhar com qualquer 
outra parte do mundo, ou outros 
grandes palcos, temos de conse-
guir conquistar e ganhar os nos-
sos e é isso que eu quero fazer. 
Se conseguir estrear no Porto, 

aqui em Penafi el, quem sabe na 
zona sul, no Algarve, gostava de 
o mostrar em Portugal primei-
ro, para poder ser apreciado pe-
los portugueses, e depois sonho 
com outros palcos, mas como 
um bónus.

Esses palcos de Portugal 
têm lugar para o cinema portu-
guês? 

Sim. Eu penso que agora está 
a ser feito esse caminho, já há 
alguns anos, há fi lmes que não 
deixam de ser fi lmes tecnica-
mente excecionais, que suscitam 
a conversa em termos políticos, 
sociais e económicos e que mes-
mo assim conseguem ter uma 
história que chega aos corações 
de qualquer pessoa. 

Agora acho que esse caminho 
tem de continuar a ser feito, tem 
de ser feito cinema para toda a 
gente - uma pessoa não pode ne-
cessitar de ter um doutoramen-
to para conseguir entender um 
fi lme. Tem de se fazer boas his-
tórias, com bons autores e com 
imagens bonitas. 

Felizmente, cada vez se vêm 
mais fi lmes de género, temos 
a primeira longa-metragem de 
animação em Portugal, “Os De-
mónios do meu Avô”, que vai ser 
exibido em Penafi el no dia 11 de 
agosto, através do Clube Obje-
tivo do Cinema, numa sessão de 
cinema ao ar livre.

Quais são os projetos do Mi-
guel para o futuro?

Eu escrevo sempre, e se for 
possível realizar mais no futuro, 
fá-lo-ei. Agora o meu foco du-
rante estas próximas semanas é 
caminhar com esta curta-metra-
gem até onde ela for, apresentá-
-la ao máximo número de pes-
soas possíveis, receber feedback, 
opiniões diferentes de cada pes-
soa. O mundo do teatro é um 
mundo que gostava de explorar. 
Ainda não percebi bem qual será 
a porta de entrada, mas continuo 
à procura da chave.

“Há fi lmes que não deixam de ser fi lmes tecnicamente excecionais, que suscitam a con-
versa em termos políticos, sociais e económicos e uma história que chega aos corações”

Miguel Ferreira tem 24 anos e estreia 
a sua primeira peça enquanto profissional
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MainGUILTY vence prémio Speed Up nos Desafios 5.0

 Águas de Paços de Ferreira recebe certificação 
de Líder no Atendimento ao Cliente

Aqualidade do atendi-
mento presencial, tele-

fónico e digital valeu à Águas 
de Paços de Ferreira a certifi -
cação internacional LAC – Lí-
der no Atendimento ao Cliente, 
gerida em Portugal pelo Ins-
tituto Português de Relações 
com o Cliente. Já entre os clien-

tes, o atendimento gerou um 
nível de satisfação até cerca de 
99%, de acordo com um estudo 
realizado pela empresa.

O programa LAC – Líder no 
Atendimento ao Cliente tem duas 
valências principais: a formação 
dos recursos humanos, de forma 

a capacitá-los com as melhores 
práticas, e a posterior avaliação 
do serviço das empresas perante 
os seus clientes.

O atendimento da Águas de 
Paços de Ferreira foi submeti-
do, através de clientes mistério, 
a esta avaliação. Para além do 
respeito pela Lei de Defesa do 
Consumidor, foram escrutinados 
aspetos como a apresentação da 
loja e dos profi ssionais, no aten-
dimento presencial. No contacto 
telefónico, foram avaliados parâ-
metros como o relacionamento, 
a linguagem ou a transferência e 
despedida da chamada, enquan-
to, as respostas por e-mail foram 
avaliadas pelo tempo de espera, 
personalização, estrutura, lin-
guagem e conteúdos.

O bom desempenho na avalia-
ção realizada levou à atribuição 
da certifi cação, que já pode inclu-

sivamente ser vista no balcão de 
atendimento.

“É com entusiasmo que re-
cebemos esta certifi cação, que 
comprova os esforços que temos 
encetado no sentido de melhorar 
o atendimento. Seja no balcão, via 
telefone ou e-mail, procuramos 
garantir sempre uma resposta 
rápida e qualitativa aos nossos 
clientes, fomentando a sua satis-
fação com a Águas de Paços de 
Ferreira, que apresenta já níveis 
muito elevados”, afi rma Arminda 
Silva, Diretora Geral da Águas de 
Paços de Ferreira.

A Águas de Paços de Ferreira 
integrou ainda o estudo “Ava-
liação da satisfação de clientes”, 
realizado em todas as conces-
sões municipais de água e/ou sa-
neamento que fazem igualmente 
parte do Grupo INDAQUA. O 
inquérito revelou que 98,9% dos 

clientes estavam satisfeitos com 
o atendimento presencial e 95% 
com o atendimento telefónico. A 
informação prestada no site da 
Águas de Paços de Ferreira agra-
dou a 89% dos clientes, a mesma 
percentagem satisfeita com a re-
solução de problemas.

De forma global, a empresa foi 
avaliada com um nível de satisfa-
ção de 90%, mas o estudo parti-
cularizou alguns indicadores. De 
destacar os elevados níveis de sa-
tisfação em relação à clareza e ao 
detalhe da fatura (97% em ambos 
os indicadores), à continuidade 
de serviço (75% não registaram 
qualquer falha no atendimento) e 
à qualidade da água (93%). Ape-
sar da qualidade, apenas 47% dos 
inquiridos afi rmaram beber água 
da torneira, já que 35% disseram 
não gostar do sabor e 34% indica-
ram ainda recear bebê-la.

Pu
b

No próximo quadro comu-
nitário, a região do Douro, Tâ-
mega e Sousa vai receber cerca 
de 187 milhões de euros. Este 
valor representa um aumento 
de 72% dos fundos da União 
Europeia que no início do qua-
dro comunitário anterior – o 
Norte 2020 – rondava os 108 

milhões de euros.
 Este reforço de dotação, 

que é o maior registado no 
conjunto das oito sub-regiões 
que constituem a região Nor-
te, vai traduzir-se num cresci-
mento signifi cativo do investi-
mento público e privado neste 
território.

A distribuição destes qua-
se 187 milhões de euros pelos 11 
municípios que integram a Co-
munidade Intermunicipal (CIM) 
do Tâmega e Sousa (Amarante, 
Baião, Castelo de Paiva, Celori-
co de Basto, Cinfães, Felgueiras, 
Lousada, Marco de Canaveses, 
Paços de Ferreira, Penafi el e Re-
sende), que teve por base a apli-
cação dos critérios utilizados 
pela União Europeia e pelo Norte 
2030, “foi aprovada, por unani-
midade, pelos 11 Presidentes de 
Câmara que constituem o Con-
selho Intermunicipal da CIM do 
Tâmega e Sousa, em reunião ex-
traordinária”, refere a CIM.

Este envelope fi nanceiro, que 
será formalizado através de um 
Contrato de Desenvolvimento 
e Coesão Territorial, a celebrar 
entre a CIM do Tâmega e Sou-

sa e a Autoridade de Gestão do 
Norte 2030, é o resultado de uma 
negociação entre a Comissão de 
Coordenação e Desenvolvimen-
to Regional do Norte (CCDR-N), 
entidade gestora do Norte 2030, e 
as oito entidades intermunicipais 
da região Norte – Área Metropo-
litana do Porto e CIM do Alto Mi-
nho, Alto Tâmega e Barroso, Ave, 
Cávado, Douro, Tâmega e Sousa 
e Terras de Trás-os-Montes –, 
tendo a CIM do Tâmega e Sousa 
arrecadado 14% da dotação orça-
mental do Norte 2030 para as en-
tidades intermunicipais.

Para Pedro Machado, Presi-
dente da CIM “esta decisão unâ-
nime reitera, de forma categórica, 
o objetivo comum dos 11 municí-
pios, que é a coesão territorial, ao 
permitir a continuidade do tra-
balho de diminuição das assime-

trias económicas, sociais e demo-
gráfi cas. Por outro lado, o valor 
negociado para o próximo quadro 
comunitário vem dar eco às rei-
vindicações desta CIM junto de 
diversas tutelas, ao longo dos 
últimos anos, permitindo, assim, 
contrariar uma evidência, que é o 
facto de esta ser a sub-região do 
Norte com menor apoio comuni-
tário por habitante”.

A regeneração urbana, a água 
e o saneamento, a transição di-
gital, a efi ciência energética, o 
apoio às empresas, a promoção do 
sucesso educativo, o combate à 
exclusão social e a requalifi cação 
de infraestruturas de educação, 
de cuidados de saúde primários, 
de equipamentos sociais e des-
portivos serão as grandes apostas 
do Douro, Tâmega e Sousa para o 
próximo quadro comunitário.

 Douro, Tâmega e Sousa vai receber 187 milhões 
de euros de fundos europeus
Região vai receber mais 72% de fundos comunitários

Direitos Reservados

Direitos Reservados
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GANHE
O VALOR
DA SUA
ASSINATURA
Agora, ao pagar a sua anuidade*,
receba um Vale de Compras no valor
da sua assinatura.

Experimente-o na rede
de Lojas Aderente Imediato (LAI).
REGULAMENTE DISPONÍVEL EM WWW.IMEDIATO.PT/LAI

LOJAS ADERENTES:
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Anúncios Profissionais

FARMÁCIA DE PENAMAIOR
Tel. 255 864 504 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-21h
Sáb: 9h-13h/14h-20h
Domingos,Feriados e Dias Santos: 10h-13h

IDADE DO FERRO
Decoração Forjadas
www.idadedoferro.com
geral@idadedoferro.com
Rua do Carral, 201 - Carvalhosa
255 861 342 • 935 553 390
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA DA MATA REAL
Tel. 255 862 350 (Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-19h30 (abertos ao almoço)
Sáb: 9h-13h
Rua da Ponte Real, 108/112
4590-180 Paços de Ferreira

Casimiro Fernando Pinto Alves
Reparações de Electrodomésticos
Ofi cina- Rua Salão Paroquial
Meixomil- 4590 Paços de Ferreira
255 962 442 • 917 535 570
(Chamada para a rede fi xa nacional) (Chamada para a rede móvel nacional)

FARMÁCIA FREAMUNDE
Tel. 255 881 375(Chamada para a rede fi xa nacional)

Horário: 9h-13h/14h-20h
Sáb: 9h-13h/14h-19h
Rua Alexandrino Chaves Velho, 111
4590-318 Paços de Ferreira

MARIA JOÃO NETO DA SILVA
SOLICITADORA de EXECUÇÃO
Rua António Matos, Nº 50
4595-122 Frazão
T.255 891 581 - 2762@solicitador.net
(Chamada para a rede fi xa nacional)

Faça já 

a sua assinatura 

anual apenas 

por 20 euros!

Xxxxx

A Moreira e António Leão, Lda., presta homenagem póstuma ao Sr. Urbano Leão, colaborador da empresa desde a sua 
fundação e irmão do Sócio-Gerente Sr. António Leão. 
Numa luta inglória e numa despedida precoce, o Sr. Urbano deixa-nos a lembrança de ter sido um pai maravilhoso, um amigo 
excecional e um irmão inigualável, sempre presente na vida de todos os familiares de uma forma indiscutivelmente dedicada. 
Um homem humilde, modesto, revelador de excelentes dotes de carácter, em que se destacam a lealdade, o espírito de 
sacrifício, a abnegação e a coragem física e moral, o Urbano granjeou a confi ança e estima de todos que com ele nesta 
vida se cruzaram.
Nos nossos corações, agradecidos pela alegria que em vida nos trouxe, a luz da sua presença nunca se apagará.

Com Amor e eterna saudade, 
Moreira e António Leão

Rua do Depósito, 39  -  4595-039 ARREIGADA
Telef.: 255 873 129  -  Telemóvel 939603844

(Chamada para a rede fixa nacional)        (Chamada para a rede móvel nacional)

Limpezas Domésticas
Condomínios 

Comerciais e Industriais
Final de Obras

LimpezasLimpezas TeiTeixeiraxeira

Requisitos:
Carta de Condução 

Estamos a contratar

Rua Dom José Lencastre 
Paços de Ferreira

Contactar tel. 936 397 897

ARRENDA-SE ESCRITÓRIO 

NOTÁRIA
MARTA OLIVEIRA

MARTA SUSANA DIAS DE OLIVEIRA 

CERTIFICO, para efeitos de publicação, 
que no Cartório Notarial sito na Praceta Salva-
dor Caeiro Braz, n.º 135, São Miguel das Caldas 
de Vizela, concelho de Vizela, da notária Marta 
Susana Dias de Oliveira, no livro de notas para 
“Escrituras Diversas” número 200- C, iniciada a 
folhas 52, foi lavrada, em 14 de julho de 2023, 
uma escritura de Justifi cação tendo nela inter-
vindo como justifi cante ALBERTINA MADALE-
NA MARTINS PEREIRA, divorciada, natural da 
freguesia de Raimonda, concelho de Paços de 
Ferreira, residente na Avenida de São Bento, 
n.-° 133, freguesia de Raimonda, concelho de 
Paços de Ferreira.Que, é dona e legítima pos-
suidora, com exclusão de outrem, do prédio 
rústico, composto por terreno a mato, com a 
área de quinhentos e vinte metros quadrados, 
a confrontar do norte com Albertina Madalena 
Martins Pereira, do sul com Avenida Polo 3, do 
nascente com Tree Estruturas, Lda, e do poen-

te com herdeiros de Alberto Machado de Faria 
Martins Carneiro, situado na Avenida Polo 3, 
freguesia de Carvalhosa do concelho de Pa-
ços de Ferreira, OMISSO na Conservatória do 
Registo Predial de Paços de Ferreira, inscrito 
na matriz, em nome dela primeira outorgante, 
sob o artigo 2323. Que o identifi cado prédio 
veio à sua posse, há mais de vinte anos, em 
dia e mês que não pode precisar do ano de 
dois mil e dois, por contrato verbal de compra 
e venda que celebrou com João da Costa Leite 
e mulher Maria Rosa Leite, casados no regime 
da comunhão de adquiridos, residentes que 
foram na freguesia de Carvalhosa, concelho 
de Paços de Ferreira, contrato esse que não 
chegou a ser reduzido a escritura pública em 
virtude do posterior falecimento dos vende-
dores. Que, porém, desde aquela altura, possui 
efectivamente o dito imóvel, zelando pela sua 
conservação, usufruindo de todas as suas uti-

lidades, procedendo à sua limpeza, sem qual-
quer interrupção, à vista de toda a gente, sem 
qualquer oposição, posse que assim exerceu 
como verdadeira proprietária que sempre se 
julgou, ser e é do dito imóvel e por todos é 
considerada como tal, pelo que o adquiriu por 
USUCAPIÃO, que invoca, fundada nessa posse, 
que exerceu em seu próprio nome, de boa fé, 
de modo pacífi co, contínua e publicamente, 
por período superior a vinte anos, estando 
ela justifi cante impossibilitada de comprovar 
 pelos meios extrajudiciais normais a aquisição 
do seu direito sobre aquele prédio, atento tí-
tulo de aquisição.

Vizela, 14 de julho de 2023,

A Notária 
Marta Oliveira

Emitido recibo
Registada sob o n.ºPB 16001

IMEDIATO Nº 755 de 28/07/2023

CARTÓRIO NOTARIAL DE VIZELA

ADEGA REGIONAL CASEIRINHA
Av. Martins da Costa, n.º300

4595-231 Meixomil - Paços de Ferreira

Tel. 933419136 (Chamada para a rede móvel nacional)

Adolfo Amílcar Moreno, Vereador da 
Gestão Urbanística, desta Câmara Municipal, 
com competência delegada:

Torna-se público que se encontra a tra-
mitar nesta Câmara Municipal (Divisão da 
Gestão Urbanística) um pedido de alteração 
de licença de loteamento que incide o lote 
n.º 2, titulado pelo Alvará de Loteamento n.º 
2/00, concedido a António Fernando Coe-
lho Ferreira e formulado por Pedro Miguel 
Camoesas Teixeira, proprietário do referido 
lote, sito no Lugar da Vaginha, da freguesia e 
concelho de Penafi el. Nos termos do dispos-

to no n.º 3 do artigo 27.º do Decreto-Lei n.º 
555/99, de 16 de dezembro, na sua redacção 
atual, e ao abrigo do disposto na alínea e) 
do n.º 1 do artigo 112.º do Decreto-Lei n.º 
4/2015 de 07 de janeiro, torna-se público que 
os proprietários dos lotes constantes do re-
ferido alvará de loteamento, têm o direito de 
se pronunciarem, querendo, no prazo de 10 
(dez) dias uteis, com início no dia seguinte à 
publicação do presente anúncio, sobre o pe-
dido de alterações. Na falta de resposta, no 
prazo referido, considerar-se-á que nada têm 
a opor à alteração da licença da operação de 

loteamento. Para tanto, informa-se que o que 
o respectivo processo encontra-se disponível 
para consultados interessados todos os dias 
úteis, das 9h00 horas às 12:30 horas e das 
14:00 horas às 17:30 horas, na Câmara Muni-
cipal de Penafi el.

Penafi el, 13 de julho de 2023

O Vereador da Gestão Urbanística
(Por despacho de Delegação de Com-

petências do Presidente da Câmara de 
19.10.2021)

Adolfo Amílcar Moreno 

ANÚNCIO
N.º316/2023

IMEDIATO Nº 755 de 28/07/2023

Avisam-se os Munícipes de que, devido 
à realização da festa acima referida, nos 
dias 28 a 30 de julho, fi carão cortadas/con-
dicionadas ao trânsito, as ruas que a seguir 
se indicam:

Dias 28 de julho– Via Pano râmica, Rua 
de S. João Evangelista, Rua de Além e Rua 
S. Gonçalo (Carvalhosa), para remoção de 
arcos decorativos e iluminação.

Dia 30 de Julho – Rua de S. João Evan-
gelista, Rua S. Gonçalo e termina na Capela 
de S. Gonçalo, das 14h30 às 15h30.

  
Caso as condições climáticas não per-

mitam a realização das festas nas Ruas aci-
ma identifi cadas, as ruas a cortar ao transito 
são as seguintes:

Dia 30 de Julho – Rua de S. João Evan-
gelista segue até ao entroncamento da Rua 
de Eiriz, regressando à Igreja, das 14h30 às 

15h30.

Alternativas: Circular no sentido de 
Meixomil par a Sanfi ns, Rua do Paraíso, Via 
Panorâmica, Rua da Devesa e Rua S. João 
Evangelista.

        
As ruas afectadas pela alteração do 

trânsito serão devidamente sinalizadas, 
informando os condutores dos trajectos 
alternativos.

Nas ruas condicionadas ao trânsito, os 
veículos que impeçam ou condicionem a 
realização das actividades, fi carão sujeitas 
a remoção.

         
Paços do Município de Paços de Ferrei-

ra, 24 de julho de 2023

Presidente da Câmara municipal 
Humberto Fernando Leão Pacheco 

de Brito

AVISO

FESTIVIDADES EM HONRA DE S. GONÇALO - EIRIZ

IMEDIATO Nº 755 de 28/07/2023

A Casa do Povo de Peroselo pretende 
admitir uma funcionária para a função de 
Ajudante de Serviços Gerais.

Obrigatório carta de condução.

Enviar candidatura até 4 de Agosto 
de 2023.

Casa do Povo de Peroselo 
Rua do Centro Social, nº65
4560-750 Peroselo

A Direção 

CASA DO POVO 
DE PEROSELO

IMEDIATO Nº 755 de 28/07/2023

Avisam-se os munícipes que, devido 
à realização de uma curta-metragem na 
freguesia de Raimonda, no dia 29 de ju-
lho de 2023, fi cará cortada ao trânsito, 
entre as 14:00 horas e as 20:00 horas, a 
Avenida de S. Bento.

As ruas afetadas pela alteração do 
trânsito serão devidamente sinalizadas 
através de sinais informativos aos con-
dutores dos trajectos alternativos e os 
veículos que impeçam ou condicionem a 
realização da procissão, fi carão sujeitos 
a remoção.

Paços do Município de Paços de Fer-
reira, 25 de julho de 2023.

O Vice-Presidente da Câmara 
Municipal

Paulo Jorge Rodrigues Ferreira

AVISO
CORTE DE TRÂNSITO EM 

RAIMONDA

IMEDIATO Nº 755 de 28/07/2023
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Ajustes no plantel com importantes saídas

Pu
b

Juan Delgado e Jordan Holsgrove 
rumam ao estrangeiro

A três semanas do iní-
cio do campeonato, o 

FC Paços de Ferreira ainda 
não tem totalmente definido o 
plantel com o qual vai atacar 
o regresso à I Liga. Aliás, na 
última semana até se registou 
a saída de dois atletas habi-
tualmente titulares na época 
passada.

O primeiro a rumar a outras 
paragens foi o escocês Jordan 
Holsgrove. O médio de 23 anos, 
que participou em 24 jogos e 
apontou dois golos ao serviço 
dos Castores, foi um dos pou-
cos atletas a ser valorizado no 
plantel que desceu de divisão 
e há muito que se perspetivava 
a sua mudança de ares. No en-
tanto, Jordan tinha iniciado a 
temporada na Mata Real e só 
agora viu definido o seu futuro, 
com a contratação por parte do 
Olympiacos. O clube grego terá 
pago uma verba a rondar o meio 
milhão de euros para ficar com 
o atleta que, mesmo assim, não 
deverá integrar o plantel do clu-
be helénico e o seu futuro até 
poderá passar pelo empréstimo 
a um clube português.

Se Jordan Holsgrove havia 
iniciado a temporada e acalen-
tava-se alguma esperança de 
que pudesse ficar, no caso de 
Juan Delgado a saída era uma 
certeza, apesar de mais um ano 
de contrato com os Castores. O 
internacional chileno tinha sido 
bastante utilizado como lateral 
direito, mas nunca caiu no goto 
dos adeptos nem da estrutura 
do clube, pelo que não chegou a 
treinar com a equipa esta tem-
porada.

Na última segunda-feira 
foi conhecido o seu destino e 
o jogador, de 30 anos, rumou a 
Inglaterra para atuar no Cham-
pionship (II divisão) ao serviço 
do Sheffield Wednesday. Atleta 

e clube acordaram a rescisão do 
contrato que os ligava até 2024, 
livrando-se o Paços de um dos 
salários mais altos que teria de 
pagar esta temporada, embora 
sem recuperar o investimento 
feito no chileno, que foi compra-
do pelo Clube ao Necaxa (Méxi-
co) em 2021.

Juan Delgado reforça a equi-
pa recém-promovida ao segun-
do escalão do futebol inglês, 
após ao serviço dos Castores ter 
somado um total de 74 jogos, 
dois golos e três assistências.

Falta músculo 
na defesa

Os jogos de pré-temporada 
e um oficial da Taça da Liga já 
disputados revelaram alguns 
indicadores sobre a potenciali-
dade do plantel treinado por Ri-
cardo Silva.

O futebol apresentado tem 
merecido nota positiva, pois 
o Paços tem sido uma equipa 
pressionante na recuperação 
da bola e aliado qualidade de 
jogo. A derrota no Estoril Praia 

(Taça da Liga) não deslustrou 
esta apreciação, embora tenha 
servido para colocar a nu algu-
mas das deficiências que são 
notadas no plantel à disposi-
ção do treinador. Desde logo, o 
eixo defensivo está órfão de um 
central que imponha presença e 
liderança no setor recuado. As 
atuais soluções são medianas e 
urge encontrar um patrão para 
defesa. Outra das lacunas po-
derá estar no ataque onde falta 
um extremo desequilibrador e, 
eventualmente, um ponta-de-
-lança, pois ainda não deu para 
ver o nível atual do reforço Rui 
Fonte.

Alguns dos lugares serão 
certamente preenchidos até ao 
final de agosto, altura em que o 
Paços terá já disputado três jo-
gos na II Liga.

Relativamente aos reforços 
já utilizados, destaque para as 
atuações muito positivas de 
Brian Cipenga e Gorby, uns fu-
ros acima de Aldair, Marcos 
Paulo e João Celeri, que também 
mostraram bons pormenores 
nos jogos em que participaram.

O FC Paços de Ferreira 
caiu na 1ª eliminatória da 
Taça da Liga ao ser derrota-
do (2-0) pelo Estoril Praia. 
O sorteio tinha ditado a visi-
ta pacense ao Clube da I liga, 
que acabou por confi rmar 
o seu estatuto e seguir para 
a segunda ronda da prova.

Apesar do resultado, não se 
pense que a vitória estorilista 
foi fácil, pois o Paços bateu-se 
de igual para igual com o seu ad-
versário e também teve as suas 
oportunidades de golo. O jogo 
foi disputado sobre vento forte, 
que acabou por condicionar o 
desenrolar da partida. A jogar a 
seu favor o Paços teve sinal mais 
no primeiro tempo, mas acabaria 
por ser o Estoril a abrir o marca-
dor por João Marques (33’), em 
jogada de contra-ataque em que 
fi caram patentes algumas debili-
dades defensivas dos Castores.

O Paços voltou a reagir no 
início da segunda parte e Brian 
Cipenga, um dos mais ativos na 
frente de ataque, mandou uma 
bola ao poste que poderia ter di-
tado o empate. 

Quem acabou por marcar foi 
o Estoril, com Cassiano (71’) a 
fazer o 2-0 fi nal. Mais uma vez o 

eixo defensivo pacense não fi cou 
bem no lance, pois permitiu que o 
avançado adversário cabeceasse 
à vontade na pequena área.

A Taça da Liga não era um 
objetivo para a temporada e o 
próprio treinador Ricardo Sil-
va encarou a partida como mais 
uma de pré-temporada, preferin-
do centrar atenções no início do 
campeonato marcado para 12 de 
agosto.

Definidas as 4 primeiras 
jornadas

São já conhecidas datas e ho-
rários das quatro primeiras jor-
nadas da Liga Sabseg e os Casto-
res terão todos os seus jogos ao 
sábado até fi nal de agosto:

1ªJornada
Paços – Leiria (12 agosto, sá-

bado, 11h)

2ª Jornada
Mafra – Paços  (19 agosto, sá-

bado, 11h)

3ª Jornada
Paços – Tondela (26 agosto, 

sábado 14h)

4ªJornada
Marítimo – Paços (2 setem-

bro, sábado 18h)

Eliminação 
na Taça da Liga

Direitos Reservados

Brian Cipenga foi dos melhores em campo no Estoril

Direitos Reservados

Juan Delgado saiu a custo zero do Paços para Inglaterra
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José Ferreira, atual trei-
nador de guarda-redes 

do AD Marco 09, onde foi re-
centemente campeão da Divi-
são de Elite, esteve à conversa 
com o IMEDIATO.

Seguiu as pisadas do pai [an-
tigo guarda-redes do FC Paços 
de Ferreira] e cedo começou a 
defender a baliza do FC Paços de 
Ferreira, onde fez toda a sua for-
mação como atleta e onde em 1985 
foi campeão pelos juniores. “Foi 
um dia histórico, foi tremendo. Eu 
nunca tinha sentido essa situação 
e nós aos 18 anos sermos cam-
peões e pela primeira vez, a pró-
pria cidade em si foi fantástico”.

Depois da formação, José Fer-
reira saiu para o São Martinho e 
regressou novamente ao FC Pa-
ços de Ferreira, treinado na al-
tura por Vítor Oliveira. “Quando 
regresso apanho um treinador 
fantástico, o Vítor Oliveira, foi a 
pessoa que mais me marcou na 
minha vida, pelos bons conse-
lhos, e foi um regresso fantástico 
chegar à II Liga, foi fabuloso, e 
só tenho a dizer maravilhas des-
se ano”. Nesse ano lesiona-se na 
clavícula no dia anterior ao jogo 
com o SL Benfi ca para a Taça de 
Portugal “foi duro, quando já tí-
nhamos a ambição de ser felizes 
na terra onde fomos formados, 
aí foi muito duro”. “ Não é fácil, 
primeiro termos um apoio grande 

familiar, e isso eu tinha, desde o 
meu irmão, aos meus pais, há mi-
nha esposa, isso foi muito impor-
tante, quando estava a recuperar 
não foi fácil”.

Terminou a carreira como 
jogador no Lixa e lá começou 
como treinador onde esteve um 
ano. Seguiu para o SC Freamun-
de onde foi campeão nacional, 
afi rmando que depois de vários 
anos no Paços de Ferreira não foi 
fácil ir para o rival “Não é fácil, e 
eu sei que não é fácil. Para muita 
gente foi um estalo na cara por eu 
ir para lá, mas foram quatro anos 
fantástico em Freamunde, foi aí 
que me abriram portas. Freamun-
de marcou-me pela positiva por-
que eu fui campeão nacional lá”. 
“Foi um clube que eu tenho muito 
apreço ainda hoje, tenho que ter. 
Eu não digo isto por dizer eu amo 
o Paços, e isto é a minha reali-
dade, e adoro o Freamunde, isto 
vai ser toda a minha vida. E é um 
clube que me marcou porque deu 
seguimento aquilo que eu tinha e 
aquilo que sou hoje, porque foi ali 
que me fez chegar ao patamar que 
eu cheguei”.

Depois do SC Freamunde, 
passa pelo GD Chaves, Mirande-
la e Famalicão e em 2014 chega à 
I Liga com o Gil Vicente de José 
Mota. “Fez-me sonhar, e fez-me 
chegar áquilo que toda a gente 
tem um sonho. Eu cheguei onde 
muita gente não chega, eu che-

guei ao expoente máximo eu trei-
nei na I Liga e na seleção”.

Em 2017, chegou à Seleção de 
Moçambique, com o treinador 
Abel Xavier. “Foi uma experiência 
fantástica”. José Ferreira afi rma 
que lá o futebol ainda está muito 
atrasado mas que têm muita qua-
lidade, ”o futebol lá ainda está 
muito fechado, há muita qualida-
de, eu quando lá cheguei disse eu 
estou a voltar há minha infância, 
porque eles jogavam descalços, 
tinhas terra e pouca relva”. 

Depois da passagem por Mo-
çambique passou pelo Egipto, 
China e Sudão. “China foi um 
país que me marcou não só pela 
cultura mas pelas regras que eles 
tem. É um país que tem um po-
tencial enormíssimo, que é um 
país que tem tudo. A nível de 
centro de treinos era um país que 
não nos faltava nada e eu estava 
a coordenar uma academia e só 
ali tinha 42 mil alunos é para ver 
como aquilo era enormíssimo”. 
“Em relação ao Sudão e ao Egip-
to são culturas realmente muito 
diferentes, são países árabes. Ali 
o maior entrave era nós tínhamos 
que treinar em função daquilo 
que eles diziam”. 

Em 2022 foi campeão pelo Al-
-Hilal Omdurman, do Sudão. “Eu 
ia para o maior clube do Sudão, 
nós íamos jogar o campo esta-
va sempre cheio, estamos a falar 
num estádio de 50 mil pessoas. 
Sendo campeão aí foi uma gran-
deza fantástica ”. 

Depois da passagem pelo Su-
dão, José Ferreira regressou a 
Portugal para treinar o AD Marco 
09 onde foi campeão e onde subiu 
para o Campeonato de Portugal. 
“O objetivo quando cheguei ali 
era subir de divisão”. “Fomos feli-
zes, foi uma loucura aquela cida-
de, já não me lembro de ver uma 
cidade como no Marco”.

José Ferreira: “Amo o Paços e 
adoro o Freamunde, isto vai ser 
toda a minha vida”

Decorreu na passada se-
gunda-feira, dia 17 de julho, 
a tomada de posse dos Cor-
pos Sociais do GDCE Modelos 
para o biénio 2023/25, lidera-
da por Manuel Dias.

Durante a cerimónia foram 
ainda empossados os restantes 
elementos da direção, nomea-
damente, António Lopes de 
Sousa, Vice-presidente, Joa-
quim Silva, Secretário, António 
Ribeiro, Tesoureiro, e os dire-

tores Agostinho Vilela, Vítor 
Costa, Agostinho Neto, Jorge 
Martins, Alfredo Macedo, Rui 
Coelho, Paulo Barbosa e Júlio 
Ferreira. 

Da Assembleia Geral, to-
maram posse Paulo Gonçalves, 
Presidente da Assembleia Ge-
ral, Rita Matos, Vice- Presiden-
te, e Inês Barros, Secretária. No 
conselho Fiscal, Maria Emília 
Alves, no cargo de Presidente 
daquele órgão, Beatriz Nunes, 
Vice-Presidente e Duarte Dias, 
Relator. 

 Corpos Sociais do GDCE 
Modelos tomam posse

Marta Andrade
imediato@imediato.pt

Prestes a começar a época 
2023/24 o AJM Lamoso fez al-
terações ao plantel com contra-
tações e renovações de jogado-
res.

Leandro Alves, guarda-redes, 
esteve na última época no ARS 

Martinho e chegou para ser “mu-
ralha do AJM Lamoso”. Também 
ao clube chegou Cristiano, avan-
çado de 23 anos, que na época 
passada chegou pelo Águias de 
Eiriz.

Outras das contratações fo-
ram o defesa Igor Neto, prove-

niente do ADC Penamaior, Ri-
cardo Ferreira, médio, ex-CCR 
Raimonda, Pedro Brandão, avan-
çado, ex CCD Sobrosa, Miguel 
Cardoso, avançado, ex-Roriz, 
Ricardo Soares, defesa, ex- ARD 
Macieira e Xavier Cunha, defesa, 
ex-CRP Barrosas. 

 AJM Lamoso com novas contratações

Vítor Martins voltou atrás 
na sua ideia de não se recan-
didatar à presidência do CD 
Águias de Eiriz e apresentou 
uma lista, que foi aceite como 
lista única, tornando-se as-
sim presidente da instituição 
novamente.

“A razão é muito simples – é 
o amor que eu tenho ao clube. 
Na ausência de listas decidi re-
unir um grupo de amigos que 
pudesse criar condições para 
um projeto de dois anos”, afi r-
mou o presidente, referindo que 
sempre teve o interesse em sair, 
apenas retornando por necessi-
dade.

“A minha intenção era mes-
mo deixar, são oito anos, é mui-
to tempo e uma das coisas que 
defendo é que deve haver rotati-

vidade, acho que ninguém deve 
estar preso a um cargo destes. 
Mas, como não apareceu nin-
guém, tive de reunir mais algu-
mas pessoas e voltar à liderança 
do clube”.

O clube, que atualmente se 
encontra com problemas de in-
fraestruturas, nomeadamente 
com a falta de balneários e de 
um campo de futebol de sete 
para treinos extra, encontra-se 
a preparar-se “de forma rápida” 
para a próxima época, para que 
o clube consiga “chegar aos pa-
tamares mais altos possíveis”.

De relembrar que o CD 
Águias de Eiriz foi recém-pro-
movido ao escalão da Divisão 
de Elite da AF Porto, subindo 
na última posição possível do 
grupo de apuramento – a 4ª po-
sição.

Lista liderada por Vítor Martins 
retorna à direção do CD Águias 
de Eiriz

O ADC Penamaior anun-
ciou a primeira contratação 
para a época 2023/24. Rafa, 
avançado de 29 anos, está de 
regresso ao clube.

Além da nova contratação o 
Penamaior renovou com os de-
fesas Barriga, Joca, Frade e Ma-
caco, e com os médios Costela, 
Edgar e João Costa.

 Penamaior com renovações 
e contratações 

Direitos  Reservados

José Ferreira venceu recentemente a Divisão de Elite
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Diana Gomes e Lúcia Alves 
na estreia portuguesa no Mundial

 SC Nun’Álvares desce de divisão 
na secretaria

Direitos Reservados

Pu
b

Diana Gomes (Paços de 
Ferreira) e Lúcia Alves 

(Paredes) entraram no passa-
do dia 23 de julho para a his-
tória do futebol feminino por-
tuguês ao tomarem parte da 
equipa nacional que pela vez 
disputou um jogo na Fase Final 
do Campeonato do Mundo.

As atletas nacionais não con-
seguiram evitar a derrota portu-
guesa por 1-0 no jogo de estreia, 
sendo que Diana Gomes foi titu-
lar enquanto Lúcia Alves entrou 
aos 78 minutos de jogo.

A partida do Grupo E, da fase 
fi nal do Campeonato do Mundo 
de futebol feminino, teve lugar no 
Forsyth Barr Stadium, em Dune-

din, na Nova Zelândia.
A equipa portuguesa apresen-

tou o seguinte “onze” inicial de 
Portugal: Inês Pereira; Ana Bor-
ges, Carole Costa, Diana Gomes 
e Catarina Amado; Dolores Silva; 
Andreia Norton, Fátima Pinto e 
Tatiana Pinto; Jéssica Silva e Dia-
na Silva.

O único golo do jogo teve lugar 
aos 13 minutos através de um cabe-
ceamento de Stefanie van der Gra-
gt, ao segundo poste, após canto 
batido da direita. A árbitra foi ver 
as imagens. Ficou a dúvida sobre 
se a jogadora que está em fora de 
jogo infl uencia a ação de Inês Pe-
reira mas o golo foi validado.

Portugal voltou a jogar esta 
quinta-feira, frente à seleção do 
Vietname. Na próxima terça-fei-
ra, pelas 8 horas entram em cam-
po para defrontar as bicampeãs 
mundiais os EUA. Apenas as duas 
primeiras passam à fase seguinte 
do Mundial.

O SC Nun’Álvares, de Pa-
redes, foi despromovido à pri-
meira divisão, fruto de uma 
decisão tomada pela Associa-
ção de Futebol do Porto (AFP), 
devido aos acontecimentos do 
jogo entre o clube de Recarei, 
Paredes e o SC Campo, refe-
rente à última temporada. 

Em comunicado nas redes so-
ciais, o SC Nun’Álvares refere que 
“numa primeira instância havia 
sido dada razão ao Sport Clube 
Nun’Álvares, contudo, após um 
recurso, o Conselho de Justiça 
decidiu aplicar a pena de derrota 
e descida de divisão”. 

Ainda de acordo com essa 
publicação, “trata-se de uma de-
cisão de secretaria que retira o 
mérito conquistado em campo”. 

Ainda no mesmo comunica-
do, a direção sustenta: “A deci-
são que vos comunicamos foi um 
soco no estômago que fará mos-
sa, mas acreditamos que juntos 
seremos mais fortes e que este 
passo atrás nos permitirá dar 
vários em frente”.

A equipa técnica e os atletas  
iram continuar no clube, confor-
me revela o comunicado, saben-
do agora que o Nun’Álvares irá 
competir na 1.ª divisão distrital 
em 2023/2024. 

Marta Andrade

No passado fi m-de-semana, 
22 e 23 de julho, decorreu no 
Pavilhão Municipal de Paços 
de Ferreira o 10.º Festival Ro-
yalty Team.

Com lotação esgotada nos 
dois dias do festival a 10.ª edi-
ção prestou tributo a grandes 
nomes da música nacional e in-
ternacional, como Michael Jack-
son, Madonna, Queen, Amália 
Rodrigues e António Variações. 

Os Royalty Team “começa-
ram em 2008 com um projeto 
da professora Paula Gomes. En-
tretanto ao longo destes 14 anos 
ela teve que abandonar o proje-
to e a Ana Paula e a Ana Sofia 
Rodrigues deram continuidade 
a um sonho que era dela, uma 
academia de dança e que agora 
continuamos em prol desse so-
nho”, explica Anabela Flórido.

Há três edições que o festi-
val está a cargo das professoras 
Ana Paula e Ana Sofia Rodri-
gues. “Nós fomos convidadas a 
assumir o projeto, estamos na 
10.ª edição esta é a nossa 3.ª edi-
ção como responsáveis coreo-
gráficas/professoras deste fes-
tival”, refere a professora Ana 

Sofia Rodrigues.
Com a lotação esgotada o 

festival tem sido um sucesso 
ano pós ano. “No ano passado já 
foi um festival com uma magni-
tude grande, este ano espera-se 
que ainda seja mais”. 

O festival contou com a pre-
sença de nove grupos cada dia 
com cerca de 200 atletas. 

A equipa dos Royalty Team 
conta neste momento com 44 
atletas em vários escalões des-
de os kids 1 e kids 2, o teens e 
o grupo de competição. O grupo 
treina às terças e quintas na As-
sociação Recreativa de Sobrão. 

Anabela Flórido refere que 
a equipa participa “em muitas 
competições de dança, a nos-
sa equipa de competição tem 
ganho vários eventos”. De re-
cordar que recentemente ga-
nharam o bronze na maior com-
petição de dança do mundo, o 
Dance World Cup, que decorreu 
entre os dias 30 de junho a 8 de 
julho em Braga.

A professora Ana Sofia Ro-
drigues afirma que para o pró-
ximo ano haverá a 11.ª edição do 
Festival Royalty Team. “Para o 
ano será de certeza a 11.ª edição 
com mais novidades”.

 Festival Royalty Team trouxe
muita dança a Paços de Ferreira
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Teste Cultural

A  Igreja de Nossa Senho-
ra do Carmo, Penafi el, tem o 
seu exterior revestido a azu-
lejo português com vários ni-
chos na sua fachada.

Em 1825/1826, a Ordem 
Terceira do Carmo de Pe-
nafi el, fez vir de Roma o cor-
po incorrupto de S-Vicente 
moço e mártir, que se encon-
tra num dos altares laterais, 
num esquife de vidro onde 
pode ser venerado.

Anedotas
O Joãozinho chega em 

casa e diz ao seu pai:

– Pai, hoje recebi as notas!

– Então, onde estão elas? 

— disse o pai.

– Emprestei-as!

– Mas porquê?

– Porque o meu amigo 

queria assustar o pai dele.

Soluções

Personalidades da nossa terra

@who_dat_j0ny

Não sei porquê… É fácil… pela saúde mental 
das crianças!

Albino Ferreira de Matos, 
nasceu no ano de 1863, e foi um 
dos pioneiros do mobiliário em 
Paços de Ferreira. 

Em 1885, após a conclusão 
dos estudos na Escola Normal do 
Porto, foi um dos primeiros seis 
professores complementares a 
formar-se, Albino de Matos deu 
as mais concludentes provas da 
sua superior orientação em ma-
téria pedagógica e revelou-se um 
defensor das regalias e privilégios 
da classe do professorado. 

Na sua saga como professor 
lecionou no Círculo Escolar de 
Penafi el, em Paredes, cerca de 
dez anos, e em Freamunde, sua 
terra natal, por volta de 1896/7.

Foi um dos grandes obreiros 
na criação da Associação dos So-
corros Mútuos, da qual foi pre-
sidente da Assembleia-geral em 
1898, e um lutador incansável 
pela melhoria das condições de 
ensino na freguesia e deste modo 
combateu o analfabetismo que 

rondava os 79,2% da população 
portuguesa.

Empreendedor, criativo e 
consciente da oportunidade do 
negócio do mobiliário escolar, 
concebeu e pôs em prática um 
plano amadurecido pela expe-
riência do dia-a-dia. Notando que 
o mobiliário e o material didáti-
co das escolas era de tal forma 
defeituoso, impróprio e anti-hi-
giénico, montou, cerca do ano 
1899, nos anexos da sua casa em 
Freamunde, uma ofi cina, pionei-
ra no concelho, onde criou e aper-
feiçoou tipos de carteiras e outro 
material que obedecia às normas 
higiénicas e pedagógicas 

Na pequena ofi cina, onde 
trabalhariam cerca de 15 marce-
neiros, Albino de Matos começa 
por produzir os dons de Froebel, 
necessários para o ensino objeti-
vo vulgari zando-os pelas escolas 
infantis e primárias de Portugal. 

Morreu no dia 24 de setem-
bro, com 55 anos, vítima de tuber-
culose pulmonar.

Direitos Reservados

1 – Que peça feminina, utili-
zada por baixo da roupa, tem 
o objetivo de inibir a trans-
parência:
a) Bandana
b) Balonê
c) Anágua

2 – Que nome tem a dispersão 
de sementes realizada pala 
ação do vento:
a) Arocena
b) Anémona
c) Anemocoria

3 – Que escala mede o picante 
da malagueta, pela quanti-
dade de capsaicina que con-
tém:
a) Escala de Scoville
b) Escala de Ritcher
c) Escala de Turim

4 – Que relação teve a Espa-
da de Dâmocles com o pró-
prio Dâmocles:
a) Foi morto por ela
b) Foi achada por ele 
c) Pairou na sua cabeça

5 – Que parte da Europa con-
tinental foi território inglês 
por 200 anos, a partir de 
meados do século XIV:
a) Andorra
b) Calais
c) Liechtenstein

6 – Prender a respiração, en-
gasgar ou de alguma outra 
forma suspender a respira-
ção externa, chama-se:
a) Apneia
b) Anaeróbia
c) Eupneia

7 – Qual dos seguintes ani-
mais não é nativo do conti-
nente australiano:
a) Canguru
b) Coala
c) Avestruz

8 – Em que parte do corpo 
humano se encontra um osso 
chamado trapézio:
a) Pulso
b) Pescoço
c) Joelho

Albino Ferreira de Matos

A UNESCO defende 
a limitação do uso de 
telemóveis nas escolas…

1-c; 2-c; 3-a; 4-c; 5-b 6-a; 7-c; 8-a.

Então seria melhor começar
pelos pais em casa!..
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Festas em Sanfins e Eiriz prometem animar 
as próximas semanas

Banda Musical de Paços 
organiza concerto “A’gosto”

No próximo dia 12 de agosto, a Banda Mu-
sical de Paços de Ferreira vai realizar o já tra-
dicional concerto «A’gosto», em frente ao edifí-
cio do Museu Municipal de Paços de Ferreira.

A atuação vai contar com as vozes de Cristina 
Silva, Inês Silva, Nuno Oliveira, Rui Porto, Danie-
la Nunes e direção musical de Alexandre Coelho. 
A atuação tem início marcado pelas 22h. O con-
certo conta com a participação especial da banda 
portuguesa Per7ume.

Bela promoção!

Nas próximas duas sema-
nas serão realizadas, de forma 
sucessiva, as Festas em Honra 
de São Gonçalo, em Eiriz e as 
Festas em Honra da Nossa Se-
nhora da Guia, em Sanfi ns.

Entre os dias 28 e 30 de julho, 
Eiriz será o palco de muita festa e 
diversão. Dia 28, Zé Amaro, sobe 
o palco das festas, pelas 22 horas, 
seguido do DJ Cristian Sake.

No sábado, dia 29 de julho, as 
festas começam cedo com partici-
pação do Grupo de Bombos de São 
Gonçalo de Eiriz. Depois da atua-
ção do grupo 100 Foles e de uma 
Sessão de Fogo de Artifício antes 

da meia-noite, Toy toma o palco. 
Por fi m, para fechar as festivi-

dades, no dia 30, será realizada a 
Entrada das Bandas, com atuações 
da Banda Musical de Paços de Fer-
reira e da Associação Musical de 
Freamunde, seguida de uma Eu-
caristia Solene. Ás 17h acontece a 
Procissão em Honra de São Gon-
çalo, seguida do Encerramento e 
Passagem de Testemunho, às 22 
horas.

Na semana seguinte, em San-
fi ns, a festa começa dia 3 – com 
atuação do Grupo de Dança 
DDance, seguido de um Festival 
Folclórico.

Sexta-feira, dia 4, acontece a 
Noite de Bombos, que começa às 

22 horas. Por volta das 23h30 será 
realizado um espetáculo de Fogo 
de Artifício.

No dia 5, os Calema chamam 
a atenção, por volta das 22h. Pela 
meia-noite acontecerá uma gran-
de sessão de Fogo de Artifício, se-
guido o grupo Smells Like 90s.

Por fi m, no Domingo, dia 6, de-
pois da Eucaristia Solene em Hon-
ra da Nossa Senhora da Guia será 
realizado um concerto de Ban-
das Filarmónicas. Pelas 18 horas, 
acontece a Procissão Solene em 
Honra da Nossa Senhora da Gala, 
seguida da continuação da perfor-
mance das Bandas Filarmónicas. 
Para acabar, por volta das 23:50, 
será realizado o Fogo de Artifício.

Pu
b

CÓMODO E SEGURO
Receba as suas faturas diretamente 
no seu endereço de correio eletrónico. A fatura 
emitida digitalmente é totalmente segura 
e serve como recibo após boa cobrança.  

ADIRA JÁ 
Em www.aguasdepacosferreira.pt

Se tiver dúvidas fale connosco!
geral@adpf.pt 
T 255 860 560 | 9h - 18h

GRATUITO
Sem qualquer custo de adesão.

ECOLÓGICO
Ao receber a fatura eletrónica deixa 
de a receber em papel, por isso contribui 
para a proteção do Ambiente.

FATURA ELETRÓNICA
É bom para o Ambiente, 
é fácil e cómodo para si!
Aderir à fatura eletrónica é somar vantagens para si, para o Ambiente, para todos.
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